

# «El PP ha aprendido que es más útil a los vascos saliendo de la trinchera»

Javier Maroto Alcalde de Vitoria



Javier Maroto, que accedió a la Alcaldía tras ganar las municipales de mayo de 2011, posa en una céntrica calle de Vitoria. :: IOSU ONANDIA

**Maroto, 'número dos' de las listas alavesas de los populares, llama a «construir Euskadi entre todos»**

:: JOSÉ MARI REVIRIEGO

**VITORIA.** Javier Maroto quiere poner «su granito de arena en la nueva coyuntura» abierta por el cese del terrorismo con una decidida apuesta por «el entendimiento entre diferentes». El alcalde de Vitoria, estandarte del PP renovador, acompañará este cargo con el de parlamentario vasco en la próxima legislatura al concurrir a las elecciones como 'número dos' de su partido en las listas por Álava.

– ¿Se puede ser parlamentario sin desatender sus obligaciones como alcalde de una capital?

– Voy a seguir ejerciendo mis funciones de alcalde. Lo que pasa es que quiero defender con la misma fuerza en el Parlamento lo que estoy haciendo en Vitoria. Seré alcalde y solo

alcalde, aunque a la vez podré tener un altavoz en el Parlamento. Mi referente es Cuerva, que fue alcalde y parlamentario demostrando que así siempre gana la ciudad. Al margen de ideas políticas y sensibilidades, quiero llevar la voz de todos los ciudadanos que nos rebelamos ante el histórico ninguneo del Gobierno vasco con Vitoria.

– Aunque el PP quiere aprovechar su perfil de gestor, usted gobierna en minoría y corre el riesgo de desgastarse en busca de acuerdos.

– Si algo ha sorprendido de mí es que he demostrado mi capacidad para pactar con todos los partidos, asociaciones y sindicatos. Tengo interrelación con cualquiera que tenga algo que decir, sea quien sea.

– Incluida Bildu, sin que se rasguren las vestiduras en su partido.

– Eso es una manera de entender la sociedad en la que uno vive. A lo mejor esto no se entiende en Madrid, pero es que yo soy vasco. Los políticos que no entiendan en este momento la necesidad de abrir puentes, que sólo se puede ser útil en la política hablando con otros, hablando

entre diferentes, los que no entiendan esto, quizá no deberían estar en la política de hoy. Por eso me ha dado mucha pena que Gemma Zabaleta deje la política. Con ella llegué a acuerdos sensibles e importantes en temas sociales.

– ¿Qué opina de la decisión del PSE de relegar de la plancha electoral a la consejera de Empleo y Asuntos Sociales, que cultiva un perfil propio como usted?

– La han echado y lo lamento. Gemma Zabaleta es una política que merecía la pena en el PSE y un ejemplo de lo que me gusta ver en otros partidos. Este tipo de políticos debe tener más protagonismo ahora que los ciudadanos están hasta el gorro de ver broncas.

– ¿Será capaz de contrarrestar el efecto que pueda tener Patxi López como cabeza de lista del PSE por Álava?

– Lo tendrá que explicar él. Los vitorianos sabemos que a Patxi López no le gusta Vitoria. No se le ha visto nunca en el campo del Alavés o del Baskonia. Quizá una vez. Como no va a ser lehendakari otra vez, se po-

drá ir a vivir a Portugalete. Cuando le preguntamos si él consideraba que Vitoria era la capital de Euskadi, no se atrevió a decirlo porque se siente vizcaíno. En vez de decir 'Vitoria es la capital de Euskadi', sólo dijo 'Vitoria es un capital para Euskadi'. Todos los vitorianos nos acordamos de aquella frase.

– Su ingreso en el Parlamento vasco le permitirá prepararse como posible recambio de Basagoiti en el futuro ante la posibilidad de que éste decida dejar el liderazgo del partido dentro de cuatro años. ¿Cómo afronta ese reto?

– Mi sitio no es el Parlamento; es la Alcaldía de Vitoria. No aspiro a otra cosa. Quiero ser tajante en esto: no aspiro a suceder a Basagoiti ni a nadie. Ni me lo planteo. La mejor posibilidad que puedo tener como político es dirigir la ciudad en la que he nacido y a la que amo con locura. No tengo otra prioridad.

– ¿Qué le ha faltado al pacto entre el PSE y el PP?

– He visto algunos cambios, pero no suficientes. Lo peor es que la gestión del PSE es deficiente. El paro se ha

disparado; la deuda pública ha aumentado. Espero equivocarme, pero en Euskadi parece que está pasando lo mismo que con Zapatero. En lo económico, los socialistas son malos, de verdad.

– Sin embargo, Rajoy está haciendo en el Gobierno lo contrario de lo que prometió en la oposición. ¿Qué le parece que esté cometiendo flagrantes incumplimientos de su programa?

– Como ciudadano, no me gusta que se me diga una cosa y se haga la contraria. Pero, en este caso, el presidente del Gobierno lo ha explicado y no se puede ser más claro. Si yo me hubiese encontrado un déficit en Vitoria proporcional al agujero que dejó Zapatero en el Gobierno de España, no podría tampoco cumplir parte de mi programa. Estamos hablando de una situación de máxima emergencia que exige adoptar medidas adicionales.

**La peluquera de Bildu**

– Rajoy presidirá varios actos de los populares vascos en la campaña. ¿El desgaste que ya sufre el presidente del Gobierno les acabará pasando factura en las urnas?

– Nosotros tenemos que volcarnos en explicar nuestra posición. El País Vasco estaba politizado y ahora me encuentro a gente que ha votado al PNV, a los socialistas y, aunque no se lo crea, a Bildu, que me ha dicho: 'A las siguientes elecciones te voto Javier, porque me gusta tu manera de hacer las cosas'.

– Por curiosidad, ¿ha podido confirmar si finalmente ese simpatizante de Bildu le votó en las últimas municipales?

– Cuento la anécdota. Yo me corto el pelo en la misma peluquería desde hace diez años. La chica que me lava el pelo, el poco que tengo, que tiene dos pendientes y no sé qué, que es una chica muy joven y tal, me dijo cuando entré en el local: 'Coño, Javier, si eres ahora el alcalde. Si lo hubiese sabido, te habría votado'. Y yo le pregunté: '¿Y a quién has votado?' 'Pues a Bildu', me contestó. Hay que vivir en esta tierra y saber entenderla y quererla para ver que estas cosas pueden sucederte. Es atípico, pero pasa. Nuestro objetivo es tratar de desligarnos de un discurso que a lo mejor tiene demasiados años y presentarnos como una opción moderna y útil para la sociedad vasca. Muchos vitorianos y alaveses han entendido, sin votar nunca al PP, que ellos ganan con una posición fuerte del PP en el Parlamento vasco. Yo me pongo de los nervios cuando oigo algunos discursos antivascos.

– Pues algunos proceden de sus propias filas.

– No quiero decir de dónde. Digo que los hay. Hay discursos antivascos en la política. Hay gente que habla mal de Euskadi y de Cataluña con saña. Y eso me parece nefasto. No comprenden nada, no entienden nada y, desde luego, no nos quieren nada.